

## 必ず要求を出し、経営者に自分達の思いを示すことが大切！

～全国一般大阪府本部～

しっかり学習し要求を作り上げ、2012年春闘を元気に闘おうと、2月2日府本部学習総決起集会を開催。全労連から伊藤圭一調査局長を招いて学習。OBの井筒府本前書記長や他産別組合を含め28組合82人が参加しました。

伊藤氏は、97年以降の賃金とGDPの推移を示し、日本だけ賃金・GDPとも下がっている異常さを指摘。フランスは組織率8%弱なのに団体交



渉結果が適用される労働者は90%にも及ぶ例を示し、他国で賃下げがないのは労使交渉結果が社会に大きく波及するからとも言える。組織拡大で賃金闘争をするなかまを増やす、最低賃金など未組織にも波及する制度的な賃金闘争、労働組合法18条（地域的一般拘束力）の活用などを提起。その前提として「必ず要求を出し経営者に自分達の思いを示すことが大前提。情勢が厳しいから、と要求を自粛したら状況はもっと悪くなる」と指摘。賃上げの財源については、賃金が下がる一方で全法人企業の内部留保は13年間で16兆円も増え、ヘッジファンドなどへの投資や株主配当が増え続けている。配当は賃金より後回しにして良いはず。賃上げと生活改善で内需拡大することが景気回復の決め手、労働者が安心して暮らし働き続けられる社会をつくり国民経済を立て直そうと呼びかけました。

低賃金・不安定雇用の増加については「低賃金でも頑張る労働者が増えている。正社員の業務を

分割し非正規が担い、正社員の賃金相場を下げることに」と述べ、情けは人の為ならず、みんなのため＝あなたのため賃金格差是正と非正規の処遇改善をよびかけました。

最低賃金闘争については、最賃1000円と言うと「高い」と感じるが年1800時間で年収180万円、生計費目線では「低い」額。最賃法改正で生計費の視点を強化させ、中小企業への助成制度もできたのは我々の運動の成果。大阪府の最賃額も5年で74円引き上げさせた。運動に確信を持ち最賃闘争をすすめようと訴えました。

参加者からは「データが豊富でわかりやすかった」「賃金を下げた結果、不景気になったと知った」「しっかり賃上げ要求することが景気回復になるとわかった」等々、大好評でした。

## 2012春闘で労働組合の役割を発揮しよう！

～東部地区協が春闘学習決起集会～

東部地区協議会は2月3日、八尾プリズムホールに20組合45名が結集して「2012春闘学習決起集会」を開催しました。

学習会は大阪労連から統副議長を講師に招き、ビクトリーマップをはじめ豊富な資料をもとに、大阪の企業や労働者の置かれた状況を学び、この春闘で大阪の労働組合が果たすべき特別な任務についての学習をしました。

討論では、府高教、全教八尾、東大阪市職労、いずみ市民生協労組から「2条例」やパート労働者の問題についてそれぞれの立場から発言され、東大阪市環職労、明乳から争議の報告、訴えが行



“府民共同で、雇用と仕事の確保、賃上げ、社会保障拡充で、内需中心の経済、震災復興を”

われました。

又、当日の会場では大阪市労組連を激励しようと参加者全員で激励の寄せ書きも行いました。

～東部地区協より報告～

## 「2400 作戦」定例宣伝 第 1 回目を実施!

＝生協労連大阪府連＝

生協労連大阪府連では、全国生協労連の「2400 作戦月間」(1 月～3 月)に合わせて、野田政権や橋下・「大阪維新の会」がすすめる悪政に反対し、広く府民に労働者・国民犠牲の内容を知らせるために、「2400 作戦」を2 月～5 月の月2 回(第2・4 水曜日、合計7 回)定例で実施します。

2 月8 日に1 回目として天王寺駅東口夕方に、橋下・「大阪維新の会」がすすめる「教育基本条例」「職員基本条例」制定に反対する署名・宣伝行動を行い、5 人(いずみ2、パル1、よどがわ1、阪神統一1)が参加して、30 分程度の宣伝でしたが「2 条例」反対署名31 筆(府・市)を集め、ピラ50 枚、ティッシュ50 個を配布しました!

「ボールペンのインクも凍る?」寒い中での宣伝でしたが、ハンドマイクで「子どもたちの健やかな成長を奪う教育基本条例案、処分や免職を恐れて住民の願いよりも上司の評価を気にして仕事をする職員づくりをすすめる職員基本条例案に反対しましょう」と訴えると、立ち止まりすすんでピラをもらいに来る人、署名に協力してくれる人が本当に多く、参加者は元気に宣伝しました。

宣伝のなかでは「維新の会なんか無くなったらいい。橋下さんは文化がないから嫌い!」、「今の知事も大阪市長も上から抑え込むことばかりやってる。あんなんアカン」という人。また学校の先生は「教育基本条例が入ったら子どもたちが大変になるから」と署名に協力してくれ、別の学校関係者という人は「考えてみたいからピラください」

と。また、同じピラを出して「私も頑張ってます」という人等々、多くの対話が弾みました。

宣伝後、参加者からは「はじめはどうなるか心配してたけど、宣伝に好意的な人が多く、自分からピラを受け取り署名してくれる人が多かった」「橋下人気にビビって弱気になってたらあかん。もっと橋下批判の宣伝も必要や」などの感想も出されました。

## 橋下・維新の会は憲法を守れ!

～2 条例の制定を許さない連絡会～

2 月9 日、夕方に「9 の日宣伝」を大阪憲法会議、大阪労連、府高教、新婦人、民法協などが参加し、淀屋橋でとりくみました。弁士は2 条例の制定を許すな! 橋下・維新の会は憲法を守れ! と道行く人に訴えました。

続副議長は、憲法に書かれ、社会的存在である労働組合を否定する橋下市長を糾弾し、憲法を守れと訴えました。

外に出て、宣伝を行った人の感想で共通していますが、淀屋橋でもチラシの受け取りはよく、署名版を持って立っていても、署名への協力も多く、橋下・維新の会への府民の怒りの広がりが感じられました。



### 2012 春闘勝利に向けた当面の日程

2 月 15 日 (水)	18:30~	大阪春闘共闘勝利決起集会	エルおおさか・南館
2 月 22 日 (水)	18:30~	2 条例の制定を許さない府民集会	中之島公会堂
2 月 23 日 (木)	終日	2.23 地域総行動	大阪府下全域
2 月 23 日 (木)	12:15~	府議会開会日行動	大阪城公園・教育塔前
2 月 28 日 (火)	18:30~	比例定数削減問題学習会	国労会館
3 月 2 日 (金)	18:30~	パート1000 人デモ	大阪市役所南・女神像前
3 月 11 日 (日)	13:30~	原発ゼロ府民大集会	扇町公園
3 月 14 日 (水)	13:30~	大阪労連第7 回幹事会	国労会館
3 月 14 日 (水)	17:00~	メーデー実行委員会結成総会	国労会館
3 月 15 日 (木)	終日	3.15 大阪総行動	大阪府下全域